

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información y de intereses generales y locales

Director: Rufino Cano de Rueda

Apertado núm. 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Teléfono núm. 25

INTERESES SEGOVIANOS Las campañas del turismo

En la culta ciudad de Barcelona, donde siempre están despiertas todas las actividades, se ha emprendido una vigorosa campaña de propaganda y atracción de turistas.

Para el mejor éxito de esta empresa se nombró una Sociedad, de la cual forman parte individuos del Ayuntamiento, personalidades importantes, y representaciones de las fuerzas vivas de la población en todos sus órdenes.

Entre otras disposiciones, muy acertadas, esta Sociedad acordó la publicación de albums, anuncios, carteles, etc., que se fijaron en las principales estaciones férreas de España y del extranjero.

Dicha sociedad ha intervenido también y de una manera directa en la mayor limpieza de las calles, en el estudio de los coches y equipajes, relación de hoteles en sus distintas categorías, corrección de abusos, propaganda en el extranjero y relaciones con las Agencias de Turismo.

Además ha establecido en su domicilio social un servicio a disposición de todo viajero que quiera recurrir a él en demanda de las noticias que solicite, referentes a la localidad.

El resultado de esta campaña no ha podido ser más favorable para los intereses de Barcelona; y en el poco tiempo que lleva funcionando la Sociedad de atracción, se ha multiplicado de una manera asombrosa la concurrencia de forasteros.

La prensa barcelonesa excita a los Ayuntamientos de las capitales de España, para que fomenten el turismo creando Sociedades como la que viene funcionando en aquella capital con tan lisonjero éxito, y propone que la corporación municipal de Barcelona se ponga en inteligencia con las demás poblaciones similares a fin de llegar a una completa solidaridad en empresa de importancia tan grande.

Varias veces nos hemos ocupado nosotros del problema del turismo, que puede ser para Segovia fuente inapreciable de ingresos.

Hoy hemos de insistir sobre el mismo asunto, señalando la atención preferente que vienen prestando otros pueblos a proyecto de transcendencia tan grande.

Conviene no olvidar que en esta población decaen algunos elementos de vida, y que hay que buscar otros para reemplazarlos.

Segovia, por su proximidad a Madrid, por la riqueza de sus monumentos arquitectónicos y por fáciles medios de comunicación con el resto de España, puede y debe ser un gran centro del turismo.

Al Ayuntamiento corresponde aprovechar hábilmente tan favorables circunstancias, explotándolas en favor del comercio y de la industria de la capital.

La Sociedad Económica, la Cámara de Comercio, y otras entidades no habrían de negar su concurso a esta buena obra.

Creemos, pues, que ya va siendo hora de abordar resueltamente el problema, dándole la solución que reclaman los intereses segovianos, tan necesitados de una eficaz protección.

DIETAS A LOS VOCALES OBREROS

Por Real orden que publica la «Gaceta» se resuelve lo siguiente:

1.º Que debe confirmarse la providencia del gobernador de Málaga ordenando, al alcalde de Vélez Málaga, abonase a los vocales obreros las dietas devengadas por su asistencia a las sesiones de la Junta local.

2.º Que los alcaldes presidentes natos de las Juntas locales deben abonar las indemnizaciones a que se refiere la regla vigésimo quinta de la Real orden de 3 de Agosto de 1904 a los vocales obreros, o cualesquiera que sean las horas a que se verifiquen las sesiones de los expresados organismos.

Actualidad Viajes contratados

Ahora se ha puesto de moda que los periódicos de empresa, o las empresas periodísticas, se metan a empresarios de viajes. Todo para favorecer al público, como es natural.

Unos organizan un viaje de sus lectores a Pekín, otros a Coria, otros a Torrelobatón, y así entretienen la suscripción y hacen pasar el rato, que es lo que se trata de demostrar.

Pero hay un peligro en esas facilidades que dan los periódicos para viajar. En efecto, en nuestro país, lo conveniente es estimular la iniciativa individual, no amonarla. Y eso de que a las gentes se les den los viajes arreglados y compuestos, colocan en tutela a los viajeros, que así adormecen su iniciativa y actividad, convirtiéndose en pupilos al mando de un cicero.

No se me oculta que en este mundo hay de todo, y existen almas sencillas que gustan de evitar la inquietud de consultar la Guía de viajeros, y las dificultades de consultar un libro de turismo, un Badker o un Araujo. Pero repito que esto es colocarse en una minoridad de aptitudes censurable.

Yo conozco un alma sencilla de esas, que estuvo pensando tres meses un viaje a San Sebastián, y al tomar el tren en Salamanca se equivocó de carruaje y despertó en Fregeneda. A estos tales les encantan los viajes organizados por «la prensa periódica».

Si el ejemplo de los periódicos cunde, no tardando lo usarán para su propaganda los chocoleteros que ahora se limitan a darnos un abanico de regalo o un libro de papel.

Y se pondrá eso de viajar al alcance de todos.

Que no hay mal que por bien no venga.

A los españoles nos conviene en efecto viajar mucho. Alguno se quedará por ahí, y los que permanecemos, tocáremos a más.

Los caminos vecinales

El celoso diputado a Cortes, por el distrito de Riaza, nuestro respetable amigo don Jacinto Picón, nos comunica en atenta carta el acuerdo del ministerio de Fomento de ampliar en cien mil pesetas la subvención concedida a esta provincia para construcción de caminos vecinales, como recompensa al celo e interés con que viene atendiendo la Diputación a estos importantes trabajos.

El señor Picón se congratula de tan excelente resultado, así como del lisonjero concepto que merece al señor Basada la gestión de nuestra corporación provincial, según han tenido ocasión de oír los señores Ramírez Ramo, y de Antonio, y Gil, de labios del Ministro, cuando fueron a tratar con él de este mismo asunto.

Album poético

Amantes ingenuos

En la torre de la ermita ya la campana da vueltas; subamos, garrida moza, subamos, moza triguena; ponte maja, linda joven, que es de la Virgen la fiesta.

La mañana está tranquila, la mañana está serena, y todo es luz en la altura, y todo aroma en la tierra. Subamos garrida moza, subamos moza triguena, al agreste promontorio donde se eleva la iglesia, cuya campana ya vibra, cuya campana ya suena.

Sabes que es corto el camino, sabes que pronto se llega, y sabes que allá en la cima el corazón se acrecienta contemplando al panorama sobre el que el sol centellea con igníferos corales que el de tu boca semejan.

Subamos, garrida moza, subamos, moza triguena, que va a faltar en la sombra la más dichosa pareja, la de pasión más constante, la de pasión más sincera la que comparte alegrías y sufre las mismas penas.

Subamos, garrida moza, subamos, moza triguena.

¡Qué hermosa, estará la ermita con sus mejores presas, con su virgen entre lirios, con su altar lleno de velas; y habrá rústicos quincallas, y bailarán las doncellas con sus sencillos galanes enderredor de la iglesia.

Subamos, garrida moza, subamos, moza triguena; subamos que la campana suena en la torre suena; subamos, niña preciosa, abandonemos la aldea, que a la Virgen pedir quiero en el día de su fiesta.

que ampare nuestros amores que nuestro idilio proteja.

Y el lagareño y la joven cantando baladas tiernas, se fueron al santuario que en la montaña se eleva como bendita atalaya de la fecunda meseta.

F. D. Y MENÉNDEZ.

Oposiciones en el Cuerpo de Prisiones

Para juzgar los ejercicios que practiquen los aspirantes a las plazas de maestros, médicos y capellanes del Cuerpo de Prisiones han sido ya nombrados los Tribunales que serán presididos por el director general de Prisiones.

Al propio tiempo, en vista de que no han podido celebrarse los ejercicios en el mes de Junio último, según se disponía en la Real orden de convocatoria, por la circunstancia de que los catedráticos propuestos no han podido formar parte de este Tribunal en la época indicada por las ocupaciones inherentes a su cargo, se ha acordado que los ejercicios se celebren el próximo Octubre, debiendo abonar los aspirantes, antes de presentarse ante el Tribunal, la cantidad de 15 pesetas como derechos de examen.

Noticias militares

Destinos en Artillería

Comandantes.—Don José Alonso Tovar, 4.º excedente en la tercera región; don Juan Valderrama Martínez, al 12.º montado; don Fernando Sárraga y Rengel, al tercero montado.

Capitanes.—Don José Sagardía y Sagardía, a la comandancia de Pamplona; don Joaquín Hueya y Romero, al Taller de preparación; don José Rozas y Fernández, al sexto montado; don Juan Unzueta y García Alburruiz, al tercero; don Mariano Romero del Aguila, a la comandancia de Cartagena y don León Carrasco Amillería, a la misma comandancia.

Primeros tenientes.—Don José Rojas Marcos, al primero montado; don Rafael Fernández de Bobadilla, al 12.º.

Ha sido nombrado profesor auxiliar de la clase de Industria militar de la Escuela superior de Guerra, el capitán de Artillería, don Esteban Rovira y Pita.

Matrimonio

Se ha concedido resolución al primer teniente de Artillería, don Rafael Azuela y Guerra, para contraer matrimonio con doña María de las Mercedes Medina y Moltó.

Al comandante de Artillería don Pedro Díez de Tejada y Vargas Machuca, conde del Castillo del Tajo, se le ha concedido el pase a situación de reemplazo, con residencia en Sevilla.

Instrucción pública

Los alcaldes de Fuentemizarra, Casta, Vallueruela de Pedraza y Aldeanueva del Monte, remiten las memorias presentadas por los maestros de aquellas escuelas, de los exámenes verificados ultimamente.

Escortes y lecturas

26 mil cartas diarias

Este número aunque parezca un poco exagerado, es el que reciben de cartas cada día, algunos soberanos del mundo, entre ellos el papa, sin contar algunos millares de libros y periódicos.

Diariamente llegan al Vaticano, más de veinticinco mil cartas y periódicos, que para abrirlos, precisan treinta y cinco empleados entre secretarios y escribientes. El Papa es persona lea los más importantes.

Mil cuatrocientos cartas y tres o cuatro mil periódicos y libros, recibe diariamente el Presidente de los Estados Unidos; el rey de Inglaterra, le llegan a diario mil cartas y tres mil libros o periódicos; lo mismo ocurre al emperador de Alemania que abre por sí mismo los certificados y los contesta dándole a uno de los secretarios, firmándolos de su propio puño; el zar, recibe sesientas cartas al día; el rey de Italia, trescientas y la reina Guillermina, de ciento a ciento veinte.

Según puede verse, esta es una molestia que puede añadirse a las testas coronadas a pesar de su opulencia y aparente gloria.

¡Dios nos libre de ser rey!

El monopolio de las cerillas

Van llegando proposiciones al ministerio de Hacienda para arrendar el monopolio de las cerillas.

Actualmente asienten a dieciocho las presentadas, que por su cantidad pueden dividirse en tres grupos: unas que ofrecen cantidad algo superior a los cinco millones fijados en el último arriendo, otras que fluctúan alrededor del doble de esa suma, o sea diez millones, y otra que pasa en mucho de esta oferta.

Las del primer grupo son la mayoría, las del segundo dos o tres y la del tercero, una sola.

Esta última dice que es de una entidad extranjera; ofrece doce millones y deja en beneficio del Estado, cuando termine el arriendo, una fábrica que establecerá en Madrid.

554 SANCHO SALDAÑA

aguardaban, o lleno de espanto para suplicarles que le perdonaran la vida, apenas le soltaron los cordeles que le sostenían se desplomó en tierra sin sentido, y le ballaron frío y yerto como una estatua de hielo. Atribuyeron en un principio al miedo aquel parosismo que le hacía parecer como muerto, pero bien pronto se desengañaron, y habiéndole mirado con más despacio hallaron que era efectivamente un cadáver. Arrancáronle con furor una especie de máscara que le cubría el rostro, y en que nadie había reparado hasta entonces, y ya como pájaros de rapiñas, irritados cada vez más con lo que ellos llamaban una burla, iban a hacerle pedazos, porque el furor popular ni aún a los muertos perdona, cuando gritó uno de los circunstantes:

—¡Engañol! ¡Traición! Que no es el señor de Iscar, o el diablo, ha tomado ahora la cara de Duarte para engañarnos.

—¡Es verdad! gritaron todos mirando

FOLLIN EDE «EL ADELANTADO» 551

timidez y se ofreció a acompañarla, pero Leonor rehusó su compañía, suplicándole la permitiese llorar sola primero su suerte, para esforzarse después a sufrirla con resignación. Dicho esto se retiró a su cuarto, donde la dejaremos, porque fuera empresa imposible querer pintar los tormentos de su alma, que tanto había padecido y los delirios de su imaginación, afligida con la amarga ilusión del porvenir tan negro que la aguardaba.

con toda su maquinaria, talleres, terrenos, etc.

El Gobierno, visto los resultados del actual sistema, parece inclinado al arriendo, aun cuando hasta ahora no se haya resuelto por este sistema.

“El problema catalán,” Un libro de Royo Villanova

El docto Catedrático de la Universidad de Valladolid y director de “El Norte de Castilla”, don Antonio Royo Villanova, quien recientemente dió en el Ateneo de Madrid una notable conferencia sobre “El Catalanismo y la cultura”, acaba de publicar un interesante libro con el título de “El problema catalán” (Impresiones de un viaje á Barcelona).

Es no solo digna de ser leída, si no de ser estudiada la obra del señor Royo Villanova y más en esta ocasión en que el difícil problema abordado con tan especial tino y sereno juicio por el ilustre Profesor y periodista, está sobre el tapete.

Muy parco en comentarios y muy pródigo en hechos y detalles de los que pueden sacarse lógicas y provechosas consecuencias, constituye el libro del señor Royo y Villanova, una prudente orientación para cuantos están obligados á dar soluciones al llamado problema catalán.

Con tal imparcialidad, con tan exquisito tacto, con tan buen juicio y con tan excelente deseo de poner las cosas en su verdadero terreno, examina el señor Royo Villanova los variados aspectos de la cuestión, que aun sin las conclusiones concretas que el autor consigna, como luminoso resumen de su labor, el libro vendría á restablecer lo que pudieramos llamar el imperio de la serenidad, en ese tan debatido asunto.

Y cuando se restablece la serenidad, dejando limpias las opiniones de apasionados prejuicios, se lleva mucho adelantado para llegar al fin de una solución, sea cual fuere, el asunto objeto del debate.

El señor Royo Villanova, entrando de lleno en la entraña del problema, aun cuando en diferentes ocasiones declara con excesiva modestia que ni aun aspira á conocerle — empieza confesando que los catalanes tienen una gran fé y una gran sinceridad. No dejan de ser estos factores importantes para llegar al fin.

“No me pidais solución al problema social; porque no tengo más que una: estudiarlo.” Así se expresa en el prólogo el señor Royo Villanova, añadiendo que exactamente igual piensa del catalanismo.

Pero las conclusiones breves, concretas, sencillas, sin ambigüedades ni eufemismos, que cierran el libro, testimonian que el señor Royo Villanova ha dado en el clavo, poniendo su cultura y los frutos de su observación juiciosa al servicio de una causa en que están tan interesados todos los españoles y más particularmente los catalanes y los castellanos.

Esas conclusiones las condensa el señor Royo Villanova en estas palabras con que termina la dedicatoria de su obra, dirigida al insigne don Joaquín Costa: “Debe darse á las regiones y municipios españoles todas las libertades, sin restricciones”

por eso á la unidad política nacional.”

En el estudio, en fin, de la cuestión catalanista, el libro del cultísimo director de “El Norte de Castilla”, puede muy bien ser declarado de texto y no tardaríamos en llegar á la completa solución del problema si los Gobiernos tuvieran el acierto de llevar á la “Gaceta”, en forma de leyes concretas, cuanto lógicamente se desprende de las observaciones del señor Royo Villanova, á quien muy sinceramente felicitamos como españoles, como castellanos y como amantes de la cultura, eje y nervio de la solución de todo problema.

He aquí uno de los capítulos, del oportuñísimo libro del señor Royo Villanova.

LA BANDERA ESPAÑOLA

En los periódicos había leído que al cadáver del señor Llaberia, ministro de España en Marruecos, se le iban á tributar honores militares.

Y allá me fui, Rambla abajo, en busca de la estación de Francia, desde donde había de ser trasladado el cadáver al Cementerio viejo, según rezaban las esquelas.

En los alrededores de la estación había gente, pero no tanta como hubiera habido en Madrid en casos análogos.

Realmente, el pueblo madrileño es más novelero. En Barcelona, la gente anda más de prisa y no se para tanto por las calles.

La guardia municipal montada, con sus brillantes uniformes y sus cascos prusianos, mantenía el orden, sin esfuerzo, entre la multitud silenciosa, y poco á poco, iban llegando comisiones oficiales, autoridades é invitados. En el fondo de cabezas humanas se destacaban los sombreros de copa, con sus típicos balcones, realzando con el sol sus charolados brillos.

Dando vueltas por frente al Gobierno civil y mientras buscaba un sitio cómodo para presenciar el paso de la comitiva, tropecé, dichosamente, con un amigo y paisano que había hecho una escapatoria de su escritorio, movido de mi misma curiosidad.

—¿También usted por aquí?—le dije saludándole.

—Sí, señor, he venido para saludar la bandera española y para oír tocar la Marcha Real. Aquí se oye pocas veces. La otra noche, el día del santo del Rey, fui á la función de gala del Liceo con la esperanza de oír ese himno nacional, pero me quedé con las ganas. Oreo que la tocaran en el Orléano y á cencerros tapados, como quien hace una cosa mala. Dicen que que el general Linares lo había aconsejado así para no herir susceptibilidades.

—¿Oír el Gobierno es transigir?—

—Pero hombre! no tanto. Además, ¿Sabe usted lo que dijo don Juan Brull en un Consejo de ministros de no sacar á relucir ese tópico? Gobernar es mandar.

—Sí, sí, y en algunos casos mandar llevar...

En este instante, los agudos acentos de los clarines y los recios acordes de la banda llenaron el espacio con las marciales notas de la Marcha Real.

Y mi amigo respiraba con fuerza y miraba radiante hacia la tropa, levantándose sobre las puntas de los pies.

El fúnebre cortejo se ponía en marcha. Dos guardias municipales á guisa de batidores iban despejando el camino y, en nuestro pueril deseo de quedarnos en primera fila, aguantamos á pie firme hasta que los caballos estuvieron materialmente encima, abriéndoles entonces paso... corto y ceñido. Y el

noble bruto, solemne y majestuoso, tuvo la ocurrencia de soltar un relincho, dejando la huella de su blanca baba en el sombrero de mi amigo y en la manga de mi gabán...

Pasó por delante de nosotros el coche fúnebre y nos descubrimos á su paso, intentando, en vano, ver la caja mortuoria, literalmente cubierto de coronas. Detrás, desfiló la presidencia del duelo, compuesta de todas las autoridades y seguida de un grupo numeroso y compacto, en el que alternaban las severas levitas, los uniformes de militares y marinos y las gorras galoneadas de empleados y marineros de la Trasmatlántica.

Las fuerzas militares cerraban el fúnebre cortejo. En columna de honor desfiló la infantería y, entre sus filas, destacábase, en hiseta, la bandera española.

Casi todos se descubrían á su paso. Sí, casi todos. Es justo anotar este hecho, ya que tanto se habla del catalanismo y de prevenciones antiespañolas.

—No lo extrañe usted—me dijo mi amigo, tratando de atenuar mi satisfacción.—La mayor parte de los que estamos aquí ahora, somos forasteros, que, por razones explicables, acentuamos nuestro españolismo. Los que no tienen esos sentimientos procuran alejarse de estos actos, negándose el concurso de su presencia.

Esperé un rato, mirando á todas partes é intentando retratar con los ojos á cuantos veían pasar la bandera nacional sin descubrirse. No sé por qué, me parecía que aquella actitud pasiva no era de indiferencia, sino de hostilidad.

Al poco tiempo comenzó el desfile de la tropa. Las cornetas y los tambores de la infantería pasaron por delante de nosotros batiendo marcha. Yo seguía paseando mi mirada curiosa é inquisitiva por entre la gente y me fijé en un grupo que permanecía cubierto al pasar la bandera. Me acerqué presuroso y les oí hablar en catalán, de los soldados y de la bandera, en tono de chunga. Se me acercó un amigo que me habló, naturalmente, en castellano, y ellos cesaron en su conversación. Eran tres ó cuatro señores muy bien vestidos, que no parecían anarquistas ni debían de haber aprendido el antimilitarismo en los escritos de Hervé.

Comenzó á desfilár la caballería. Yo seguía con gran atención los movimientos de aquellos señores y con indecible ansiedad veía acercarse el pendón morado de Castilla que empuñaba gallardo el oficial porta.

Faltaban ya pocos pasos para llegar á nosotros la bandera y los del grupo se retiraron sin esperar á que terminase el desfile.

No saludaron la bandera; pero fueron discretos.

Yo les ví alejarse silenciosos, y todavía no me he explicado qué razones tendrían aquellos señores para negar á la bandera española el débil homenaje de un saludo.

Se compranda que los anarquistas libertarios combatan al ejército, á quien suponen garantía y sostén del capitalismo y de la propiedad; pero los catalanes acomodados no tienen razón ninguna para ser antimilitaristas. Porque el ejército, según la ley constitutiva, es el que mantiene el imperio de la Constitución y de las leyes.

Y una de esas leyes es el arancel.

ANTONIO ROYO VILLANOVA.

La Infanta Isabel

Hoy por la mañana ha salido de Madrid su alteza real la Infanta doña Isabel con la marquesa de Nájera y don Alonso Ocello, para hacer en automóvil un largo viaje que durará hasta los primeros días de Agosto.

FOLLETIN DE “EL ADELANTADO” 553

rente sobre el cadalso recio turbión de salvajes dando grandes gritos en derredor del de Iscar, que inmóvil como una piedra había conservado su posición, puesto que tampoco el verdugo se había apresurado á desatarle las ligaduras.

—¡Arrastrarle! ¡Matarle á este ladrón!

¡Muera el traidor! Tales eran las voces de aquella desenfrenada muchedumbre, que no hay juramento que no arrojase, mala palabra que no dijese, ni insulto que no le hiciera. Viéndose vencedores, parecióles lo mejor divertirse en arrastrarle por las calles, aprobándolo todos unánimes como el mejor y más gracioso pensamiento del mundo. Y no se detuvieron mucho tiempo en arrojarle sobre el caballero y poner en obra su idea, sino que preparadas las cuerdas con que habían de arrastrarle, le desataron en tumulto y se lanzaron sobre su presa. Pero quedaron todos atónitos cuando vieron que en vez de ponerse en pie el caballero con intención de defenderse, como

El itinerario, en su línea principal, será el siguiente:

Sigüenza, Soria, Burgo de Osma, Zaragoza, Huesca, Jaca, Pamplona, Logroño, Santander y Avila.

En la mayoría de las citadas localidades estará S. A. R. una sola fecha; en Soria permanecerá dos días y visitará Numancia; en Zaragoza estará cuatro días, para hacer una detenida visita á la exposición; en Santander será dónde permanezca más tiempo, haciendo un recorrido de la costa y una visita á sus sobrinos en Santillana, y en Avila hará la obligada excursión á Alba de Tormes.

Después, en Agosto, vendrá á La Granja, donde pasará el resto del verano.

LOS OBREROS DE PARÍS

Un “meeting” curioso

París 8.—El prefecto había prohibido á los sindicatos obreros que celebrasen un meeting en el gran salón de actos de la Bolea del Trabajo. Los obreros, sin embargo, se obtinaron en reunirse dentro del edificio, y ya que se les quitaba el local conveniente, se arreglaron de este modo. Congregáronse por grupos en las distintas habitaciones que tienen ventanas al patio y celebraron el meeting acomodándose los oradores cuando les correspondía hablar. El espectáculo fué curioso. Ni el público veía al orador, ni el orador á los que le aplaudían. A veces había interrupciones y se entablaban diálogos de ventana á ventana que parecían disputas entre vecinos.

ORÓNICAS EXTRANJERAS

DESDE LONDRES

(De nuestro servicio especial)

Grandes maniobras navales.—Efectos de los Rayos X.—Liga contra los automóviles.

En las inmediaciones de la bahía de Portsmouth se han reunido más de doscientos cincuenta buques de la Marina real inglesa, para ejecutar las grandes maniobras anuales, correspondientes á la estación del estío. El plan de las operaciones permanece reservado en secreto, cumpliéndose rigurosamente las órdenes del Almirantazgo; pero según rumores públicos, los ejercicios de tiro se verificarán después del día 12 del actual, en el mar del Norte, con explosión de minas y lanzamiento de torpedos.

Después de la primera quincena, los torpederos continuarán realizando maniobras especiales, entre los buques de esta formidable armada, se cuentan los de la escuadra de la Mancha, una parte de la flota del Atlántico, la escuadra de las aguas británicas y la primera y segunda de cruceros acorazados.

Los ejercicios extratégicos de las flotas combinadas habrán de verificarse en el lugar que oportunamente se designe, respondiendo con celeridad y precisión á las exigencias del momento.

En medio de tantos y tan asombrosos preparativos para la guerra la Gran Bretaña, continúa siendo siempre el país donde alcanzan mayores premios las iniciativas particulares, generosamente realizadas en provecho de la humanidad.

El rey Eduardo, aceptando la propuesta de su gobierno, acaba de conceder una pensión vitalicia al doctor Hall Edwards víctima de la Ciencia, que dedicándose al cuidado de sus enfermos, á su consecuencia de las peligrosas pruebas realizadas con los rayos X, ha tenido que sufrir varias amputaciones.

En el mes de Febrero último fué preciso amputarle el brazo izquierdo por la parte superior del codo que había sido atacado por la erupción que se denominaba “dermatitis de los rayos X”.

Esta operación no produjo los resultados que se esperaban, la herida no llegó á cicatrizarse y el enfermo ha seguido sufriendo los mismos padecimientos.

Recientemente, por no haber sido posible contener los progresos del mal, que también se manifestaba en la mano derecha, el infeliz doctor ha sufrido nueva amputación... la de tres dedos.

Uno de los trabajos á que se dedicaba; Hall Edwards, en su residencia de Bristol Road, de Birmingham, era la composición ó redacción de un libro sobre la “dermatitis” que ya tiene casi terminada, esperando publicarla tan pronto como logre restablecerse.

Por lo visto los rayos X representan para los médicos y los enfermos un progreso tan temible como el de los automóviles respecto á los viajeros y á los transeúntes. Desde luego se impone la necesidad de prevenirse contra estos peligros. En la “Mansion-House” se han congregado numerosos representantes de casas de comercio y de banca, con objeto de examinar todos los problemas relacionados con esta asunto. La opinión pública se pronuncia contra la anarquía de los automovilistas. No se puede tolerar sin

protesta que circulen libremente por estrechas calles de la City. Todos los oradores han señalado multitud de defectos de que adolecen esas “máquinas estrepitosas y temibles” prorrumpiendo en amargas exclamaciones, para justificar las medidas de defensa que proponen.

La primera resolución consiste en solicitar del gobierno que establezca y organice una policía especial, para intervenir en la fabricación de los automóviles y vigilar su empleo de manera que desaparezcan los peligros é inconvenientes de actualidad. También se pide el nombramiento de una comisión central que dirija el tránsito por toda la capital.

El ministro del Interior acaba de recibir la visita de los delegados que gestionan la realización de las conclusiones del mitin automovilista.

AKERS.

Londres, Julio de 1908.

Exposición de objetos sagrados

Desde hoy ha quedado abierta la exposición de los objetos destinados al jubileo Sacerdotal de S. S. el Papa Pío X.

Está instalada en el salón de actos del Seminario Conciliar, y puede visitarse de nueve á doce de la mañana y de cuatro á siete de la tarde, solo con presentar una tarjeta, bien del señor Presidente el Ilmo. señor don Eugenio La Orden Chaves, ó de cualquiera de las señoras de la Junta Diocesana, cuyos nombres se insertan á continuación:

Ex. me. señora viuda de Lozoya, Vicepresidenta; señora de Rodríguez Fraile, Tesorera; señora doña Sofia Madrazo viuda de Miralles, Secretaria; señorita Juana Quirós, Vice-secretaria; señora de Breñora, señora de Revilla, señorita Milegros Lafuente, señora de Marcos, señora de Arango, señora de Estrada, señorita de Villa, señora viuda de Más, señorita de Ceballos, señora viuda de Burgos, vocales.

Las Cortes

SESIÓN DE AYER

Congreso

De Administración local

El Sr. Romero se ocupa de los artículos 173 y 174 y encarece la necesidad de discutirlos cuanto antes, por la importancia que tienen dentro del proyecto.

Oreo, que se debe suspender la discusión hasta que la Comisión estudie y dé la nueva redacción á los citados artículos.

Le contesta el Sr. Sánchez Guerra, diciendo que el estudio de la Comisión ha sido muy complejo, que ya está ultimado, y que pronto se pondrá á discusión.

Rectifican ambos oradores y luego el señor Romero defiende una enmienda al artículo 202, que es desechada en votación nominal por 110 votos contra 31.

El Sr. Gómez Acebo defiende otra enmienda al mismo artículo, y como la Comisión acepta su espíritu, en votación nominal, es desechada por 116 votos contra 31.

Se suspende la sesión, por pasar el Congreso á reunirse en secciones.

A las siete y media se reanuda la sesión, para dar cuenta del resultado de la reunión de secciones, y acto seguido se levantó.

Segundo aniversario

Todas las misas que se celebran mañana, de siete á doce, en la Iglesia parroquial de San Martín, así como el culto de la tarde en la de Corpus, de siete á ocho, serán aplicadas por el eterno descanso del joven D. Enrique Redondo Ruiz de Morales.

Su padre D. Enrique Redondo, hermanos y demás familia, ruegan á sus amigos la asistencia á alguno de estos piadosos actos.

SUeltos

Donativo Regio

S. M. el Rey, ha enviado por conducto del Gobernador civil de la provincia, un donativo de 100 pesetas, para los toreros “Venterito de Jaén”, y Carlos Lopiz, quienes fueron heridos en la plaza de esta capital, el domingo 21 del pasado mes.

Despidiendo á un periodista

Ayer llegaron á esta capital en excursión hipica, los redactores y corresponsales que se encuentran en San Ildefonso, con objeto de despedir al director de «El Imparcial», señor López Ballesteros, que iba á Madrid, para asistir al banquete que hoy se ha de celebrar en honor de don Miguel Moya.

Ayer salió con dirección á la Corte, con objeto de gestionar el cobro de los bienes adeudados por el Estado, á la Comunidad y Tierra de Segovia, y que consisten en 64.000 pesetas de intereses, y 36.000 de capital, el Alcalde de esta población, señor Rodríguez Fraile.

Con tal motivo, se ha hecho cargo esta mañana del despacho de la Alcaldía, el primer teniente de Alcalde, don Pedro Zúñiga.

En acción de gracias

El próximo domingo, á las diez y media de la mañana, se cantará en la Santa Iglesia Catedral, un solemne Te Deum en acción de gracias al Altísimo, por el feliz alumbramiento de S. M. la Reina doña Victoria.

Sin sesión

Ayer, como de costumbre, no celebró en primera citación sesión este Ayuntamiento por falta de asistencia del número reglamentario de señores concejales.

Mañana se cumple el segundo aniversario del fallecimiento del malogrado joven, don Enrique Redondo Ruiz de Morales.

Al recordar tan triste fecha, reiteramos á su atribulada familia, nuestro más sentido pésame.

El veraneo en la provincia

Hán llegado: Al Espinar, la distinguida viuda del general Solano, el Marqués de Tojosa y la familia del ex ministro señor Alvarado.

Al Real Sitio de San Ildefonso, don Casiano Medina.

Los taberneros de Madrid

Según nuestras noticias, el martes estuvo en La Granja una comisión de taberneros de Madrid, entregando al duque de Santo Mauro una instancia dirigida á S. M. en suplica de que se suavicen las órdenes relacionadas con el cierre de sus establecimientos.

Parece ser que el domingo próximo se propone volver á La Granja una numerosa representación del citado gremio, con objeto de interesar personalmente al Rey en favor de sus pretensiones.

Jaquecas, neuralgias, dolores de muelas y nerviosos, se curan en el acto con la Migratrina Sacristán.

Seis reales obja.

Enhorabuena

Después de practicar brillantes exámenes, en los que ha obtenido la máxima calificación, ha sido convalidado en su cargo de Jefe de vigilancia de esta provincia, nuestro buen amigo D. Julio Herrera.

Fallecimiento

Ha fallecido en esta capital á la temprana edad de 22 años, la joven Petra Bermejo, hija del conocido industrial que fué de esta población don Gerónimo.

Damos nuestro más sentido pésame á su desolada familia, deseándole la gran resignación cristiana, para sobrellevar tan sensible pérdida.

Denuncia

Por la Guardia civil del puesto de la Pradera han sido denunciados ante el juez municipal de San Ildefonso, dos vecinos del pueblo de Ceresedilla, por tener pastando varias reses de ganado vacuno en el pinar propiedad de la Real casa.

Música

Esta noche, de nueve á once, interpretará la banda de música de la Academia el siguiente programa, en el paseo del salón.

Primera parte

Enero, pasodoble.—Farfán.
Molly I, love you.—Leigh.
Amoreuse, vals lento.—Berger.

Segunda parte

Pavana, favorita de Luis XIV.—Brisson.
La bohème, fantasía.—Puocini.
Saludo, pasodoble.—Farfán.

Jugado Municipal

Registro civil

Se han inscrito las partidas de defunción de Manuel Higuera Marina, de 42 años, soltero; Petra Bermejo Solana, de 22, y Manuel Martínez, de 8 meses.

Nacimientos ninguno.

Nuevo empréstito en Segovia

Hasta las cinco de la tarde, hora de cerrarse las operaciones, iban suscritas hoy en esta Sucursal del Banco la cantidad de 2.500.250 pesetas en treinta y cinco suscripciones á metálico, y 50.281'25 en obligaciones del Tesoro, en una sola suscripción. La suscripción mayor, ha sido 300.000 pesetas, y la menor, de 9.000.

«Guía de Segovia»

Se ha puesto á la venta la obra «Segovia» ensayo de una crítica artística de sus monumentos, con un compendio de su historia y notas útiles al viajero; lujosamente editada é ilustrada con 150 grabados y cuatro planos itinerarios; texto en papel couché, encuadernada con cubierta de papel pergamino, impresa en seis colores; reproducción en un dibujo de D. Daniel Zuloaga, al precio de 7,50 pesetas.

Los pedidos á la Imprenta y Librería de Antonio San Martín.—Juan Bravo, 44 y 46.

La Corte en La Granja

(POR TELÉFONO)

San Ildefonso, 9-4, 30 tarde.

En el juego del Polo

Las primeras horas de la mañana las pasó el rey en la Pradera del Hospital, jugando al polo, con los Sres. Marqués de Viana y Pérez Seoane.

Llegada de Maura

A las once y veinte de la mañana llegó en el automóvil de la Presidencia el señor Maura, acompañado de su hijo político el señor Cuesta.

Salieron de Madrid á las seis de la mañana, pero se dirigieron á la Mata de Pirón, donde veranean los hijos del señor Maura, deteniéndose allí poco más de hora y media.

Despachando con el Rey

Muy cerca de las doce llegó el presidente del Consejo á Palacio, para despachar con el monarca.

Puso á la firma de éste varios decretos de Gracia y Justicia, Fomento, Guerra, Marina y de la Presidencia, entre ellos uno autorizando la presentación de un proyecto de ley sobre retenciones de sueldo á los militares; otro de Gracia y Justicia para que el Tribunal Supremo active varias causas procedentes de las Colonias; otros muchos de Hacienda, aprobando varios créditos y otro de Gracia y Justicia considerando como condecoración la medalla conmemorativa de los Sitios de Zaragoza, en armonía con lo solicitado por la Junta del Centenario.

También ha firmado el Rey varios indultos de penas leves.

Regreso de Maura

A las tres y media salió para Madrid el señor Maura, con objeto de asistir á las sesiones de Cortes.

Partidos de Polo

Mañana comenzarán los partidos de Polo, disputándose el premio de la ilustre marquesa de Squilache.

La Reina madre á Madrid

Mañana, á primera hora de la mañana, marchará á Madrid la Reina doña Cristina, regresando por la noche á este Real Sitio.

El conde del Grove

También ha llegado esta mañana el ayudante del Rey, señor conde del Grove.

FABRA

BIBLIOGRAFIA

Acaba de llegar á nuestra Redacción el primer número de la Revista Ilustrada «Los Cuentos Extremeños».

Publica el primer acto y parte del segundo de la hermosísima comedia EVA, escrita por el admirable novelista Felipe Trigo, producción que, aceptada por la compañía Tubau-Palencia en el teatro de la Princesa, fué retirada por su autor y no ha vuelto á ser presentada, á teatro alguno.

Las ilustraciones son debidas al lápiz inspiradísimo del laureado pintor Adelantado Covarsi.

Esperamos con avidez el segundo número en que Los Cuentos Extremeños dará término á la publicación de EVA, que, apenas conocida, es ya el tema obligado de todas las conversaciones entre el elemento intelectual.

Enviamos un aplauso á Los Cuentos Extremeños, pues su aparición antojásenos un éxito franco, no tan sólo por lo artística y esmeradamente que está presentada, sino la hermosa finalidad que persigue.

Alcance de Madrid

(Por teléfono)

5 tarde.

El nuevo empréstito

Hasta la una de la tarde habían ingresado para el nuevo empréstito: en el Banco de España 162.654.753 de pesetas en obligaciones del Tesoro; y en las Sucursales de provincias 1.872.757 pesetas.

En metálico iban inscriptas: en Madrid 95.787.000 pesetas, y en las Sucursales 29.823.500 pesetas.

Hasta las tres de la tarde, arrojaba la suscripción: en Madrid 103.168.664 pesetas en obligaciones del Tesoro, y en metálico 126.515.000; y en las Sucursales 3.937.687 y 147.066.000, respectivamente.

Los solidarios

Dicen de Barcelona que los solidarios saldrán el domingo para Madrid, ante el anuncio de que el lunes se planteará un debate sensacional en el Congreso sobre el catalanismo.

Dichos representantes solidarios se han reunido en el domicilio del señor Vallés y Ribot, acordando pedir al Parlamento, la derogación de la ley de jurisdicciones.

Congreso

El señor La Cierva contesta al discurso del señor Canalejas sobre los concejales de Málaga.

Rectifican ambos oradores, y sigue la sesión, sin interés hasta ahora.

La fiesta del árbol

En Poba de Signec se va á celebrar solemnemente la fiesta del árbol, asistiendo el Director general de Agricultura señor Vizconde de Eza.

Con esta fiesta se tiende á poblar aquel término tan necesitado de masa arbórea.

Indulto

Los hermanos Rull, han dirigido una instancia al Ayuntamiento de Barcelona, para que solicite el indulto de aquellos, fundándose en que en la sentencia existe un error judicial.

El ayuntamiento ha acordado negarse á la petición por estimar que no hay el error judicial que suponen los hermanos Rull.

¡Buenas coristas!

Comunican de Chicago que en aquella ciudad se ha organizado una sociedad coral compuesta de varias hermosas señoritas multimillonarias.

Entre todas ellas reunen la friolera de 200 millones de dólares, como dote.

Esta sociedad coral debutará en un concierto á beneficio de los pobres de la ciudad.

En Quadix

El señor La Cierva ha mani-

festado hoy á los periodistas, que en la ciudad de Quadix provincia de Granada, ha estallado un motín relacionado con los consumos.

La fuerza pública ha apaciguado los ánimos que se encontraban bastante soliviantados.

Consejo de guerra

En el Supremo de Guerra se ha visto hoy la causa seguida contra los señores Castrovido y Pablo Iglesias.

Defendía al primero el señor Benitez de Lugo; y al segundo, el teniente señor Trinas.

A la vista asistieron muchos obreros. El fiscal modificó sus conclusiones, adhiriéndose á la petición de las defensas.

La vista ha quedado conclusa para sentencia.

Senado

Se entra en el orden del día. El señor Palomo pide se retire el preyecto sobre la usura, hasta que se estudien las enmiendas por él presentadas.

Así se acuerda. Continúa la interpelación sobre asuntos de Marina, consumiendo el segundo turno en contra el señor Palomo.

Nota política

Los íntimos del Gobierno dicen que el plan de este es seguir discutiendo como quieran las oposiciones, el proyecto de Administración local.

En los últimos días de Julio, que quedarán 21 capítulos por discutir, se acudirá á la sesión permanente para cada capítulo, con objeto de salir de esta situación insostenible.

Lo que dice La Cierva

El ministro de la Gobernación ha negado que en el Consejo de ayer se tratara nada de política.

Al viaje de hoy, del señor Maura á La Granja ha quitado todo interés, reduciéndose á la firma de varios departamentos, y á la necesidad de someter á la aprobación del R. y, algunos proyectos que han de presentarse á las Cortes.

Prácticas agrícolas

Por el ministerio de Fomento se va á ordenar á la celebración de conferencias prácticas de agricultura, por medio de má-

quinas y á cargo de la Granja Agrícola de Madrid.

Estas conferencias serán por ahora para los pueblos próximos á la Corte, y después se extenderán á las provincias limítrofes.

BOLSA

COTIZACIÓN DE HOY

Interior	83'10
Amortizable al 5 por 100...	101'30
Acciones del Banco	400'45
Acciones de Tabacos	395'50

CAMBIOS

París á la vista	12'05
Londres á la vista	28'15

G. Cano.

Hotel

Se vende en Navas de Riofrio, un bonito hotel, para diez personas, con agua y jardín, ó se alquila, amueblado, para la temporada veraniega. Sitio pintoresco al pie de la Sierra. Informarán en la Administración de este periódico.

Bodegas de Arganda y Chinchón

El mejor vino de mesa se vende en los comercios

DE PEDRO GONZALO

Plaza Mayor, 37 y San Francisco, 14
A PRECIOS NUNCA VISTOS
Los 16 litros, 4 pesetas.
La botella de 3/4 de litro, 20 céntimos.
Bacalao Escocia, el mejor, 1'25 pesetas kilo.
Idem de Noruega, primera, 1'25 id. id.
Idem id., de segunda, 1'10 id. id.
Almacén y exportación de la patata envasada alpor mayor y menor.
Plaza Mayor, 37 y San Francisco, 14

Pérdida

de un llavero con varias llaves pequeñas, desde la calle de Juan Bravo á la de Infanta Isabel (antes Reoyo). Se gratificará á la persona que lo presente en esta Administración.

Diario religioso

Santos para mañana
San Cristóbal.
Cultos para mañana
En Corpus.—De siete á ocho el ejercicio diario al Santísimo Sacramento.

Mercados

AREVALO 7
Se cotizó el trigo 49 1/2 50 reales las 94 libras castellanas.
Cebada, 28 á 28 id.
Algarrobas, 34 á 36 id.
Calefáase la entrada de trigo en 200 fanegas.
Tendencias del mercado firme.
Temporal calor.
Imp. de EL ADELANTADO.

Academia Manjarrés-Ortega

El día 1.º de Septiembre dará principio el curso preparatorio para el ingreso en la Academia de Artillería.

Dirigirse á don Luis Manjarrés, Ingeniero de Montes, Plaza Mayor, 40, 2.º derecha.

Colegio de PP. Dominicos

1.ª y 2.ª enseñanza y preparación para carreras especiales

Admiten colegiales internos ó externos

El propósito principal de sus directores es poner la enseñanza colegiada al alcance de las modestas fortunas, sin perjuicio de las demás ventajas. El éxito obtenido en los últimos exámenes abona su pensamiento.

Pidanse prospectos al P. Rector

DIRECCIÓN: Santa María de Nieva (Segovia)

SECCION DE ANUNCIOS

Montes, Fotógrafo. Reoyo, 15

Ver la exposición de retratos en el portal de la casa.

Ventas al contado MUEBLES Ventas á plazos.
INMENSO SURTIDO
 en alcobas, comedores, recibimientos, gabinetes y despachos,
á precios baratísimos.

Juan Bravo, 36. **Sucesor de Sessé** Juan Bravo, 36.

Compagnie de Assurances Generales
CONTRA INCENDIOS
 Reaseguradora de La Polar
 La más antigua y poderosa de las francesas
 FUNDADA EN PARIS EL AÑO 1819
 Capital y Reserva: 25.530.000
 Primas recaudadas en 1905: 12.902.000
 Importe de los siniestros pagados en dicho año: 6.977.000 francos
 Esta compañía, cuyas acciones de 1.000 francos se cotizan en la Bolsa de París á 27'50, ha repartido en el año último un dividendo de 31'50 francos por acción, que equivale al 135 por 100 de bonificación.
 Los Establecimientos públicos y religiosos obtendrán una rebaja en el seguro.
 Subdirector en Segovia:
José Ramón Santiago, Romero, 4. 2.º

Sociedad anónima Gros

Barcelona, Princesa, 21.

FABRICA DE PRODUCTOS QUÍMICOS PARA LA AGRICULTURA É INDUSTRIAS

Primeras materias para abonos

Superfosfatos, nitratos, sulfato amónico, sales de potasa, escorias, sulfatos de hierro y cobre, ácidos y sales para la industria, etc., etc.

AGENTES Y DEPOSITOS en los principales Centros agrícolas de España.

Pídanse precios y noticias mercantiles.

DELEGADO EN MADRID: DON MARIANO MATEZANZ

Jovellanos, 5, pral.

TELEFONO 997

Almacén en Segovia: Calle de Fernán García, núm. 1 (Asoguelo).

SERVICIOS GRATUITOS

Consultas sobre la aplicación de los abonos; análisis de las tierras suscripción á la revista «Los Abonos Químicos» y envío de varios folletos agrícolas.

Dirigirse á don JUAN GAYIBÁN

Director de las oficinas técnicas que esta Sociedad tiene establecidas en Madrid.

Jovellanos, 5, pral. derecha.

La Unión y El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

44 años de existencia

Seguros sobre la vida-Seguros contra incendios
 Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía.
 Plaza Mayor, número 41 planta baja.

1908 ANO XXX 1908
ANUARIO DEL COMERCIO
 DE LA INDUSTRIA, DE LA MAGISTRATURA Y DE LA ADMINISTRACION DE ESPAÑA
 CUBA, PUERTO RICO, FILIPINAS, ESTADOS NISIPAMERICANOS Y PORTUGAL
 (BAILLY-BAILLIÈRE)
 CONTIENE:
 DATOS Estadísticos.—Geográficos.—Históricos.—Descriptivos.—Matemáticos.—Vías de comunicaciones telegráficas, telefónicas, postales.—Producción agrícola, industrial, minera, etc.—Comerciantes.—Industriales.—Principales contribuyentes.—Magistratura.—Administraciones del Estado, provinciales, municipales y urbanas.—Ferias.—Fiestas mayores.—Aranceles, etc., etc.—En fin, cuantos datos pueden ser útiles al comerciante, industrial, oficina del Estado, sociedad de todas clases, á las personas de carrera, civiles, militares, literatos é científicos.
 ESPAÑA Parte oficial: La Familia Real, Ministerios, Consejo diplomático, Consejo de Estado, Senado, Congreso, Academias, Universidades, Institutos, etc., etc.
 Director de los habitantes de Madrid, Barcelona y Valencia, por apellidos, profesiones, comercio é industrias y otros.
 España entera por provincias, partidos judiciales, ciudades, villas, aldeas y lugares, incluyendo en cada uno su descripción geográfica, historia y estadística, con indicación de las carteras, estaciones de ferrocarriles, telégrafos, telégrafos, ferias, establecimientos de baños, etc., etc. La parte oficial de todos los pueblos, las profesiones, comercio é industrias de todos los pueblos por apellidos, que con los nombres y apellidos de quienes los ejercen. Los Aranceles de Aduanas de la Península, colonias y colonizaciones con sus tarifas, modificaciones para esta publicación.
 PORTUGAL Descripción detallada de este Reino y sus Colonias, en igual forma que el anterior.
 AMÉRICA Cuba: Información completa de este República, con sus administraciones, comercio é industria, escritos en español é inglés.
 Director de los habitantes de la Habana por sus tres órdenes de apellidos, profesiones y calles. Nombres, apellidos y profesiones de los habitantes de todos los pueblos de la Isla.
 Puerto Rico: Descripción completa de la Isla, en igual forma que el anterior.
 ESTADOS HISPANOAMERICANOS 1.º América Central: Costa Rica, Guatemala, Honduras, Nicaragua, El Salvador y República Dominicana.
 2.º América del Norte: México.
 3.º América del Sur: Bolivia, Colombia, Chile, Ecuador, Panamá, Paraguay, Perú, República Argentina, Uruguay, Venezuela y Guayana.
 De estos países, é más de los nombres, apellidos y domicilios de todas las personas que ejercen una profesión, industria é comercio en cualquier pueblo, por cualquier parte que sea, en cada uno de ellos.
 FILIPINAS Descripción detallada de estas Islas, con sus administraciones, comercio é industria, en español é inglés.
 Precio 25 PTAS.

PLANCHADORA al estilo de Madrid

Camisa, 20 céntimos.
Camisa, cuello y puños postizos, 30 id.
Dos juegos de puños y cuellos, 25 id.

San Francisco, 2,3 bajo

Camisería fina, Mercería, Paquetería y Juguetes

Se están recibiendo grandes surtidos en astones, sombrillas, abanicos, parasoles, botonaduras, guantes, corbatas y mil artefactos más. Se vende á precios sin competencia en el comercio

«El Toledano»

PLAZA MAYOR, NUMEROS 33 Y 34 (Al lado del Café Montañés)

Se venden

p puertas interiores y exteriores, de una y dos hojas, tanto de balcones como de calle y habitaciones. Dirigirse á José López Vázquez, Maestro de obras, en San Ildefonso, Verderones, número 2.

FUNDADA 1847.
EMPLASTOS POROSOS de Alcock
 Remedio universal para el dolor de caderas (tan frecuente entre las mujeres). Proporcionan alivio instantáneo.
 Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.
 DIRECCIONES PARA SU USO.

 Para dolores en la región de los riñones ó para la debilidad en las caderas, el emplastro deberá aplicarse como se ve arriba.
 Donde haya dolor póngase un emplastro de Alcock.
 Para Reumatismo ó Dolor de Espalda, Codos, y otras partes ó para Torceduras, Contusiones, Entumecimiento y Piel dolorida, etc., el emplastro deberá cortarse del tamaño y forma requerida aplicándose según se demuestra.
 Para el Mal de Garganta, Tos, Bronquitis, para Pulmones Debilitados, y para las partes sensibles y doloridas del estómago, aplíquese como queda dicho.
Reumatismo, Resfriados, Tos, Dolor de Pecho, Debilidad de Caderas, Lumbago, Ciática, etc., etc.
TENGA PRESENTE—Que los Emplastos de Alcock, se han vendido á millones durante más de 58 años. Como todas las cosas buenas, han sido imitados; pero solamente en apariencia. Se garantiza que no contienen Belladona, Opio, ni veneno de ninguna especie.
 Insista en obtener el de **Alcock**
 FUNDADA 1752.
Píldoras de Brandreth
 Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.
 Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.
 DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.
 Agentes en España: J. URIACH & CA., Barcelona.

JARABE DE RABANO YODADO
 de GRIMAULT Y CIA
 Recetado por los médicos en lugar del jarabe antiescorbútico y del aceite de hígado de bacalao; para combatir el linfatismo, el usagre, las erupciones de la piel en los niños pálidos, enclenques y delicados, para resolver las glándulas del cuello y reanimar el apetito.
 2, rue Vivienne, PARIS, y en todas las Farmacias.

VINO Y JARABE DUSART
 El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más energéticos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.
 Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.
 El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas Enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo.
 Con su benéfica influencia la dentición se efectúa sin sancioso ni convulsiones.
 PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

VINO DE PEPTONA de CHAPOTEAUT
 EFICACIA Y ACCION RAPIDA
 Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones penibles y la insuficiencia de alimentación. Con el se nutre á los Anémicos, los Convalecientes, los Tísicos, los Apécticos y á toda persona desgastada, á la que repugnan los alimentos ó no puede soportarlos.
 PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

CLAUDIO MORENO
 Sombreraria y Zapatería
 DE
Plaza del Orpuz, 10
 Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios
EFEITOS PARA MILITARES
 Completo surtido en las diferentes clases de calzado, desde lo más superior hasta lo más corriente y económico.
Todo á precios muy convenientes

Morrhua Creosotada de CHAPOTEAUT
 Contiene los principios activos de la creosota de haya, asociados al Morrhuol; poderoso microbicida, constituye el remedio más eficaz que se conoce contra Bronquitis, Catarros rebeldes, Tisis laríngeas, Gonosunción, Enfermedades del pecho en 2.º y 3.º grado.
 PARIS, 8, RUE VIVIENNE y en todas las Farmacias.